

1 学期もあと 2 週間で終わります・・

令和 4 年度（2022 年度）の新たなクラス・新たな担任や友だちとの学校生活がスタートしたと思いきや、早いもので 1 学期も残すところ 2 週間となりました。明日から 7 月になります。今年の 1 学期は、コロナの影響を大きく受けることなく、高学年の宿泊行事や他学年の校外学習、そして 3 年ぶりに再開した水泳学習等、コロナ前の学校のように予定通りに学校行事や学習活動を進めることができました。もちろんコロナ対策をしたうえでの取り組みではあります。が、コロナ前は「当たり前」だったことが、「嬉しい」「ありがたい」と再認識させられます。

また、学校行事だけではなく地域行事も少しずつ復活してきました。5月末に行われた「とねやま子どもカーニバル」をはじめとして、毎月第一土曜日に実施される「わくわく！！ドキドキ！！とねっ子ランド」も実施され、毎回たくさんの子どもたちが参加して楽しく学んでくれています。6月初めには刀根山高等学校や地域の方々の協力で、ホタルの観察会も実現しました。刀根山小のホタルは、令和 2 年の 11 月に幼虫をビオトープに放流し、昨年初夏に見事にふ化しました。昨年は新たな幼虫の放流はしませんでしたが、この 6 月の観察会でビオトープにしっかりとホタルの命が引き継がれていることが確認できてうれしい限りです。今年の夏休みには、7 月 30 日（土）に日帰りで「校庭キャンプ」が予定され、8 月 27 日（土）には 3 年ぶりの夏祭りがリニューアルされ「とねやま夏フェス」が実施される予定です。いずれも、コロナ対策をはじめ様々な対策を計画中です。

学校も地域も、「とねっ子のために」を原点としてぶれることなく様々な活動を進めています。とねっ子は刀根山地域の宝です。刀根山地域でのびのび育った子どもたちがいざなは社会人に成長し、次世代の刀根山地域をより一層発展させてくれたらと願うばかりです。

子どもたちにとっての「平和」

1 学期には、6 年生の修学旅行の取組をはじめ、沖縄戦終結の日など、様々な視点で子どもたちの発達段階に応じた平和学習に取り組みます。「平和」とは何なのか、国際情勢を見た時には大人だけではなく子どもたちも疑問符が浮かぶと思います。

「へいわっていうのは、同じ空の下で元気に走り回ること。へいわっていうのは、みんなでいらっしゃにお勉強ができるここと。こんな日がずっとつづくように、わたしたちはねがっている。へいわがくる日まで。」

これは、ある 3 年生の子どもが「平和」について学習した際に、思わず書きたくなってしまった詩だそうです。教員が「校長先生、見てやってください。私に見せに来てくれたんですよ。」と知らせてくれました。私はこのエピソードを見聞きしたとき、心がホッとあたたかくなりました。「毎日の生活が楽しく送れること」、子どもたちにとっての「平和」はまさにこれです。



戦争や紛争ばかりではありません。人が人を傷つけてしまうことは、私たちの身の回りだけではなく子どもたちの間においても「いじめ」や「暴力」という形で起こります。子どもたちの日常は成長過程の中で友だちと意見が食い違いトラブルになることがあります。しかし、そのトラブルを経験した際に、「どうすればトラブルを繰り返さないか」を子どもたちにはしっかり学んでほしいと我々教職員は強く願って日々指導しています。「へいわっていうのは、同じ空の下で元気に走り回ること。へいわっていうのは、みんなでいらっしゃにお勉強ができるここと」を全ての刀根っ子に保障できるよう、今後とも学校と各ご家庭で協力していかなければと願っています。

スマホ・ケータイ安全教室

6 月 28 日の 1 時間目、NTT ドコモにお願いし、「スマホ・ケータイ安全教室」を 5・6 年生対象にオンライン授業で実施しました。テーマは「直接会わないときのコミュニケーション」「自分や友だちの情報」「スマホに振りまわされない使い方」の 3 点で、わかりやすい動画を含めてお話ししていただきました。

特に、「直接会わないときのコミュニケーション」のテーマでは、「ライン」の文字だけによるコミュニケーションは相手の声や顔がわからないことから誤解が生じて大きなトラブルに発展やすいことが、わかりやすい比較動画が紹介され、子どもたちはうなずいて納得した様子でした。直接会わないコミュニケーションは「相手に気持ちが伝わりにくい」「相手を思いやってやり取りする」「送信する前に、自分の書いた文について相手がどう思うか、もう一度読み直す」ということが大切であるというお話を聞いていただきました。5・6 年生の子どもたちは授業で活用したワークシートを持ち帰りますので、各ご家庭においても「どんなお話をされた？」とお子様に聞いていただき、スマホ・ケータイの活用について今一度お話し合いをされる機会をもっていただければ幸いです。

オンライン参観多数のご参加ありがとうございました

先週 4 日間に分散してオンライン参観を実施しましたところ、どの学年も多数ご参加くださいました。いかがだったでしょうか。今回は移動式のカメラも投入して実施してみました。子どもたちの普段の授業が見て頂けたかと思います。しかしその一方で、音声が聞き取りにくかったという声は子どもたちを通じて多数寄せられています。

そこで、保護者の皆様にアンケートを実施させていただきます。今後にむけての検討資料とさせていただきたく存じますので、是非回答にご協力ください。

オンライン参観の事後アンケートにつきましては、CoDMON を通して web アンケートを実施しますので、後ほどお知らせします。

7月行事予定**7月の生活目標 …ろう下やかいだんは右がわを静かに歩こう**

豊中市立刀根山小学校

日	曜	時間割	学 校 行 事	PTA・地域との連携・その他
1	金	A	尿検査予備日 4・5・6年水泳指導終了 個人懇談（全学年） 全学年4時間授業 どろんこ遊び（1年）	
2	土			刀根山地域こども教室
3	日			
4	月		1・2・3年水泳指導開始（15日で終了） 個人懇談（全学年） 全学年4時間授業	
5	火		放送朝会 個人懇談（1～5年） 1～5年は4時間授業 6年は5時間授業	
6	水	B	4時間授業	
7	木		交通安全教室（低学年…2限、高学年…3限）	
8	金		尿検査予備日	
9	土			
10	日			
11	月			
12	火		5時間授業	
13	水	A	4時間授業	
14	木		5時間授業	
15	金		4時間授業	
16	土			
17	日			
18	月		海の日	
19	火	A	4時間授業 給食終了 図書館閉館	
20	水		終業式 大掃除 3時間授業	
21	木			
22	金			
23	土			
24	日			
25	月			
26	火			
27	水			
28	木			
29	金			
30	土		校庭キャンプ（おやじの会）	
31	日			
備考				